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冀為演藝之都建設做好人才建設工作

　　打造“演藝之都”是配合澳門“1+4”經濟適度多元發展中的重點策略。
自今年施政報告提出有關目標後，包括政府在內社會各界都積極投入相
關建設。除了繼續舉辦已有三十多年歷史的“國際藝術節”及“國際音樂
節”等品牌活動外，近期開展的首屆“澳門國際兒童藝術節”、“學界青年
慶回歸大匯演暨國際青年舞蹈節”等活動，還有綜合休閒企業所舉辦的大
量演唱會及大型演出等；加上今年上半年政府又完成選址，預計可容納
多達五萬名觀眾的路氹區土地興建臨時“戶外表演區”，在各種軟硬件支
持下，可見整個行業發展都充滿活力與機遇。

　　然而，任何行業或產業的發展，都離不開充足的人才儲備，“演藝之
都”建設亦是如此。雖然過去本澳在演藝人才培養上具一定基礎，例如透
過上述提到的各種品牌演藝活動提升居民的興趣，也有專門的演藝學院
及社會上的正規與持續進修教育。但一直以來都有聲音反映本地演藝從
業人員的出路較少或缺乏演出機會，同時業界卻反映部分專業崗位的人
才不足，可見當中的確存在一些結構性問題需要解決。特別是“演藝之
都”的內涵多種多樣，除了各式各樣藝術文化表演者外，還有不同演出所
需要的各種幕後崗位，這些都需要擁有專業知識與技能的人才作支撐。
如何評估相關人才所需，並在人才培養、引進及專業進修上建立系統性
的機制，以支持“演藝之都”的可持續發展，值得思考。

對此，本人提出以下質詢︰

作為本澳唯一一所正規培訓表演藝術人才的公立機構，學校在原有舞1.
蹈、音樂和戲劇中學及持續教育課程基礎上，如何配合“演藝之都”發
展所需要的本地人才所需，進行課程與校本改革，以及與相關高等教
育專業的銜接工作？
除了上述提到的澳門演藝學院及其他正規教育階段課程外，當局將如2.
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何促進已在演藝行業內的相關從業人員專業進修與培訓，提升自身競
爭力與技能水平，以滿足未來行業所需要的高質量發展？
為應對“演藝之都”發展所需要的多元人才，包括各式各樣的幕前與幕3.
後崗位所需，當局有否對此進行專門評估，以更好規劃整體的人才培
養、引進及專業進修的規劃，避免產生人才錯配及相關結構性問題？

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

           第 2 頁  共 2 頁

http://www.tcpdf.org

		2024-08-02T17:16:54+0800
	Kit Cheng WONG




